

BOLETÍN DE LA PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS | ZARAGOZA



### MI PARROQUIA ES TAMBIÉN MI CASA

Sí, así es, y así la siento desde que mis padres compraron un piso el año 1971 en la demarcación parroquial de San Miguel de los Navarros. En el transcurso del tiempo he formado parte de diversos grupos y actividades parroquiales, 17 años como secretaria del Consejo Pastoral y diferentes etapas en trabajos del despacho parroquial en colaboración con los sacerdotes, en Cáritas, catequista de primera Comunión y Confirmación, teatro de Navidad con los niños, Liturgia, Coro Parroquial, Pastoral de enfermos, Manos Unidas, etc. Entre todas estas actividades voy a ceñirme al grupo de Pastoral Vocacional.

Me remonto a la mitad de la década de los años 70; siendo párroco D. José Fernández Rillo, me encomendó esa pastoral, muy necesaria a la vez que poco valorada. Formamos el grupo tres personas; Julia Carcelén, Angelines Ibáñez y yo. Programamos una oración por todas las vocaciones los primeros jueves de mes, insistiendo más en la llamada del Señor al Sacerdocio, por la gran necesidad que siente la Iglesia y acogiendo el mandato de Jesús: «Pedid al Dueño de la mies que envíe trabajadores a su mies». Al principio no asistía nadie prácticamente, no obstante en la actualidad nos reunimos unas 35 personas. Como el Señor no se deja ganar en generosidad, ha regalado a la Madre Iglesia de Zaragoza la ordenación de 5 jóvenes de nuestra parroquia y otro más a punto de ser ordenado. ¡Él es grande!

Cada jueves preside la oración un sacerdote de nuestra parroquia, incluido el diácono. Estamos con el Señor unos 45 minutos; los asistentes comentan lo a gusto que se encuentran a la escucha del Señor en espacios de silencio, de oración compartida, de intercesión, con cantos y música de órgano. Este grupo invita a toda la parroquia a acudir a la llamada de Jesús, realmente presente en el sagrario, verdaderamente presente como Dios y hombre, cumpliendo su palabra: «Yo estaré con vosotros todos los días hasta el fin del mundo».

Volviendo a mi integración en la Parroquia tengo que hacer referencia a ARS, librería ubicada en nuestra demarcación parroquial desde el año 1960, espacio de evangelización para nuestra ciudad y diócesis, centro sacerdotal al servicio de los presbíteros y los laicos; muchos de vosotros lo conocéis, lo frecuentáis en diversos eventos, como presentación de libros, tertulias, etc. El Instituto Secular Siervas Seglares de Jesucristo Sacerdote y las trabajadoras que lo atienden estamos a vuestra disposición.

Recibid un cordial saludo del grupo de Pastoral Vocacional y de los asistentes a la oración los primeros jueves de mes. Va mi abrazo fraterno para todos.

Conchita Martínez Mainar

#### DONDE HAY CARIDAD Y AMOR, ALLÍ ESTÁ DIOS

San Juan, en su primera carta, en el capítulo cuarto, nos dice que Dios es amor y que nos lo ha manifestado enviándonos a su Hijo único para que vivamos por él, y para librarnos de nuestros pecados. Jesús nos ha mostrado ese amor de Dios dando la vida por nosotros. Y Juan añade: «Queridos míos, si Dios nos ha amado así, también nosotros debemos amarnos los unos a los otros» (I Jn 4,11).



Todos hemos repetido muchas veces aquel refrán que dice que el amor con amor se paga, por tanto con amor hemos de corresponder a ese inmenso amor de Dios que nos ha manifestado Jesús. Y ¿cómo podemos corresponder al amor de Dios? San Juan nos responde: «Si alguno dice: "Yo amo a Dios", y odia a su hermano, es un mentiroso; pues quien no ama a su hermano a quien ve, no puede amar a Dios a quien no ve. Y nosotros hemos recibido de él este mandato: que el que ama a Dios, ame también a su hermano» (I Jn 4, 20-21).

La Iglesia, desde el principio, ha puesto en práctica este mandado. El libro de los Hechos de los Apóstoles nos dice que los apóstoles pidieron a la comunidad que eligieran a siete hombres buenos que se dedicasen al servicio de las mesas, es decir, a atender a los necesitados (Hch 6, 1-3). Y Pablo organiza una colecta en favor de los hermanos de Jerusalén (I Cor 16, 1-4).

Ahora la Iglesia sigue haciendo lo mismo. En su ADN, en su esencia está la necesidad de amar y atender a los pobres, a los necesitados, a los pequeños, a los que nadie quiere, aquellos con los que Jesús se identifica (Mt 25, 31-40) y lo hace a través de Cáritas, por lo que podemos decir que Cáritas no es una organización no gubernamental más, sino que es la esencia de la Iglesia. Todos los años, en la fiesta del Corpus Christi, celebramos el día de Cáritas. No olvides el lema: «Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza». Que no falte tu colaboración.

## ...y de Ayer

## CUANDO LA VIRGEN DE ZARAGOZA LA VIEJA ERA TRAÍDA A ZARAGOZA PARA QUE LLOVIESE

La sequía de este año recuerda otras del pasado en las que se trajo la imagen de Zaragoza la Vieja a la ciudad: 1652, 1703, 1713, 1747 y 1752. De este año se hizo un relato que se conserva en los fondos de la cofradía procedentes del archivo parroquial conservados en el Archivo Diocesano. Con este motivo se publicaron:

Finezas de Zaragoza agradecida a su divina protectora con el glorioso título de Zaragoza la vieja en el singularísimo beneficio de la prodigiosa y deseada lluvia con que regó sus campañas el día 20 de noviembre de este presente año de 1752, de la que se conserva un ejemplar en la Fundación Lázaro Galdiano de Madrid.

Respóndese en estas jocoserias Décimas a una Carta de Primicias, donde se pregunta si ha llovido en Zaragoza: refiérese el pronto singular favor de la Milagrosísima Imagen de Nuestra Señora de Zaragoza la Vieja, traída desde su Hermita en devota rogativa: que llovió



el día siguiente 20 de Noviembre del año 1752, con una insinuación de las Fiestas que se le hicieron en acción de Gracias, publicado por Francisco Moreno, con un ejemplar en la Biblioteca de San Carlos.

Estas dos obras están recogidas de forma conjunta en el fondo de la cofradía del Archivo Diocesano.

Memoria de la aparición de Nuestra Señora de Zaragoza la Vieja, con licencia de impresión de 1753. Solo se conoce el ejemplar conservado en la Delegación de Patrimonio Cultural del arzobispado de Zaragoza, y que se puede relacionar con la Novena y devoto elogio de Nuestra Señora de Zaragoza la Vieja que ofrece a sus devotos, y consagra a la misma reyna soberana, del carmelita Roque Alberto Faci (Zaragoza, Francisco Tomás Revilla, 1753), de la que hay un ejemplar en el archivo biblioteca de los Barones de Valdeolivos de Fonz.

# Vida Parroquial

#### SIGUE ENCENDIDA LA LLAMA SINODAL

En septiembre de 2021, el papa Francisco inició un proceso sinodal de encuentro, escucha y dialogo en el seno de la Iglesia universal, que culminará en 2024, sobre cómo queremos que sea la Iglesia en el futuro.

Durante 2022, todos los grupos con actividad en nuestra Parroquia presentaron sus ideas de un modo transversal en sus reuniones y programaciones. Pero hubo cuatro grupos que se crearon específicamente con este objetivo y que han seguido reuniéndose a lo largo de 2023, incorporando la metodología de actuación pastoral del Plan Diocesano VITA:

- ← diez parejas matrimoniales lo hacen los terceros lunes de mes, animados por Juanse, el párroco;
- Len torno a José Manuel, seminarista en formación pastoral y coordinador del proceso sinodal en nuestra Parroquia, lo hacen una media de veinte personas, que se reúnen una vez al mes;
- ← otro grupo compuesto por siete personas con gran experiencia en la pastoral parroquial se reúnen un sábado al mes a las 7 de la tarde, con Aurora como coordinadora;
- ← el sacerdote Carlos Palomero anima otro grupo de siete miembros, que se encuentran cada mes un miércoles por la tarde, del que destaca su diversidad y la riqueza que aporta cada uno.

Junto a ellos, hay otro grupo de siete personas que coordina Fernando y que está vinculado al movimiento ecuménico, con participación incluso de miembros de otras confesiones.

Como síntesis del espíritu que anima estos encuentros, uno de los asistentes escribe: «Tenemos que salir a proclamar el Evangelio de Jesús. Es un camino de formación y maduración, dando testimonio de nuestra fe. Dejando de mirar con añoranza lo pasado y afrontando las nuevas realidades de la Iglesia». La llama sigue encendida en San Miguel y las puertas están abiertas a los que quieran participar.

#### 25 años de Fidelidad

El pasado 28 de abril fue día de fiesta en la parroquia porque celebramos las Bodas de Plata de la ordenación sacerdotal de nuestro párroco. Una entrañable celebración donde se volcó la comunidad parroquial en gratitud, cariño y oración.



Peregrinaciones Marianas

Un año más la peregrinación a la Virgen en el Burgo de Ebro es motivo de convivencia, alegría y cultura, con la parada que hicimos en la Cartuja Baja. Nos hemos unido también en romería con la Vicaría I,

> en peregrinación al Pilar. Rezamos juntos el Rosario finalizando con la Eucaristía.





#### Primeras Comuniones

El 20 de mayo 20 niñas y niños recibieron a Jesús por primera vez. Emocionante día para ellos y sus familias, que llenaron la iglesia de luz e ilusión. Felicidades a todos ellos.

#### Pascua del enfermo

El 23 de mayo, Unción de los enfermos y celebración posterior en los salones de la parroquia. Unimos el mensaje de la ternura de Dios ante el dolor, con la alegría de la comunidad. Fiesta alegre de la caricia de Dios para los que tanta vida nos han regalado.

#### Para reFlexionar...

«No debemos permitir que alguien se aleje de nuestra presencia sin sentirse mejor y más feliz.»

Santa Teresa de Calcuta



### Agenda de JUNIO

Celebración de Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote El jueves 1 de junio se celebra la fiesta de Jesucristo sumo y eterno Sacerdote. Tendremos presentes a las Siervas Seglares de Jesucristo sacerdote, tan vinculadas a nuestra comunidad parroquial.

Oración Vocacional | El jueves 8 a las 18 h tendrá lugar la *Oración vocacional* con adoración al Santísimo organizada por el grupo de pastoral vocacional de la parroquia. El tema será: Danos, Señor, un corazón semejante al tuyo.

Solemnidad del Corpus Christi – Día de Caridad El domingo 11 celebramos la Solemnidad del Corpus Christi en la que tiene lugar la Campaña de Caridad. Desde el amor que es don de Dios para toda la Humanidad y con el lema «Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad. Somos esperanza» celebramos este año el Día de la Caridad con el propósito de interpelar e invitar a abrir nuestra mente y reenfocar la mirada. Celebrar este día nos compromete para hacernos prójimos, hermanos y hermanas, siempre cercanos, especialmente, de los que más sufren.

Te Recomendamos... Hasta el 2 de julio puede visitarse en Alma Mater Museum – Museo Diocesano de Zaragoza – la exposición El Papa Luna. Saber, diplomacia y poder en la Europa medieval con motivo del 600 aniversario del fallecimiento de Pedro de Luna, Cardenal de Aragón que fue elegido papa de Aviñón en 1394.

#### HORARIO DE LOS SERVICIOS PARROQUIALES

A PARTIR DEL LUNES 26 DE JUNIO COMIENZA EL HORARIO DE VERANO QUE TIENE EFECTO EN LAS MISAS Y HORARIOS DEL DESPACHO PARROQUIAL HASTA MEDIADOS DE SEPTIEMBRE.

Eucaristías De lunes a viernes: 8.30 - 9.30 - 19 y 20 h

Sábados mañana: 9.30 h

Sábados tarde y víspera de festivos: 18 - 19 y 20 h Domingos y festivos: 9 - 11 - 12 - 13 - 18 - 19 y 20 h

Iglesia c/San Miguel 52 | 976 23 58 61

Locales

628 369 016 (Urgencias para enfermos)

**Despacho** c/San Miguel 49, 1°dcha. 976 21 97 11

Lunes y viernes de 11 a 13 h Miércoles de 19.30 a 21 h Paseo de la Mina 25 Cofradía de Jesús Nazareno – Tercer Viernes | El viernes 16 la Cofradía de Jesús Nazareno celebra la Eucaristía del tradicional tercer viernes de mes recordando a los cofrades difuntos. Ese día celebramos la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Excursión Parroquial El sábado 17 tendrá lugar la excursión parroquial de fin de curso. Visitaremos la Iglesia parroquial de Ibdes, con su retablo dedicado a san Miguel. Después nos trasladaremos a Calatayud para visitar la Colegiata de Santa María la Mayor, el Santo Sepulcro, San Juan el Real y algunos otros lugares de interés turístico. Los interesados podéis apuntaros en la sacristía.

Consejo de Pastoral | El miércoles 21 a las 20 h se reunirá el Consejo de Pastoral de la Parroquia. En esta última reunión del curso haremos revisión de la vida de la parroquia, en particular la implementación del Plan Pastoral Vita en nuestra comunidad y continuaremos con la reflexión sobre las unidades pastorales en nuestro Arciprestazgo.

#### Peregrinación a Tierra Santa y Jordania 2023

Del 30 de octubre al 8 de noviembre de 2023 la parroquia ha organizado una Peregrinación a Tierra Santa y Jordania. El viaje a Tierra Santa es una auténtica peregrinación a las raíces de nuestra fe cristiana y al encuentro de Jesús en su misma tierra. Es un viaje distinto a los demás: realizado por motivos religiosos e impregnado de sentido religioso. Para los cristianos suele ser el mejor viaje de su vida, como lo afirman al regreso de Tierra Santa. Más información en la Sacristía de la parroquia o en el despacho parroquial.

psanmiguelzaragoza@gmail.com http://www.parroquiadesanmiguel.es



Redacción: José Luis Febas | Juan Sebastián Teruel

Juan Ramón Royo | Felipe Cervera | Inés Iranzo

Diseño y Coord .: Carmen DE LA RIVA ABENIA

Edita: PARROQUIA DE SAN MIGUEL DE LOS NAVARROS